



## Energía para México

La tan mencionada reforma energética pone sobre la mesa un debate que prácticamente divide a nuestro país. Esta reforma forma parte del Pacto por México, un acuerdo político suscrito por el presidente Enrique Peña Nieto y los partidos. El pacto ha sufrido etapas, y no siempre están todos de acuerdo en apoyarlo.

A pesar de que, según expertos en la materia, la iniciativa presentada por el ejecutivo está incompleta, los legisladores se han propuesto aprobarla antes de que termine el año por una sencilla razón: representa una oportunidad para el gobierno de conseguir ingresos.

Pero ya se comienza a dudar de la fecha en que quedará lista la reforma ante las distintas movilizaciones que se han realizado por parte de grupos que se manifiestan en contra, afirmando que es un retroceso al logro obtenido en 1936 por el entonces presidente Lázaro Cárdenas al expropiar el petróleo para los mexicanos.

Algunos afirman que nuestra situación ha cambiado al igual que las relaciones que hoy en día mantenemos con otros países. Otros señalan que es una cortina de humo para beneficiar solamente a algunos.

Por ello debemos plantearnos lo siguiente: ¿no será necesario actualizar nuestra postura al respecto de este tema y redefinir nuestra estrategia?

Es aquí donde comienza el dilema: ¿cuál es el mejor modo de conseguir esos ingresos que podemos obtener de los energéticos? Sea cual sea nuestra forma de pensar, no debemos de perder de vista dos aspectos respecto al petróleo:

1. El petróleo representa el principal ingreso para el gasto corriente.
2. Es un recurso no renovable que tarde o temprano se agotará.

Urge establecer las mejores medidas que nos garanticen explotar al máximo y con ello obtener los mejores beneficios que este recurso del que gozamos nos pueda brindar. A la par de ello necesitamos desarrollar nuevas tecnologías que comiencen a sustituir el uso que hoy damos al petróleo y sus derivados.

Sea cual sea nuestra postura respecto al tema no debemos de perder de vista que las decisiones que se tomen deben de garantizar el bien mayor bien para todos.



***Aprovechar responsablemente los recursos naturales es ver por el bien de todos, y el bien de todos es tarea de todos.***

**Equipo de ConParticipación**